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	Класс
	5

	Предмет 
	Русский язык

	Учитель
	Адонина Л.А.

	Дата проведения урока по расписанию
	07.04.20

	Адрес электронной почты для отправки выполненного задания
	family_65@mail.ru
или в группу «5 класс» https://vk.com/club193363005


	Срок сдачи на проверку/срок изучения
	Следующее по расписанию занятие или 09.04.2020

	Время для консультаций
	С 14.00.час до 17.00.час

	Тема урока
	Имя прилагательное как часть речи.



1. Задание:
Найдите имена прилагательные.   На какой вопрос они отвечают? От какой части речи задаем вопрос к прилагательному?

В столице северной томится пыльный тополь,
Запутался в листве прозрачный циферблат…
                                                  (О. Мандельштам)
Но запомнится беседа. 
Дымный полдень, воскресенье, 
В доме сером и высоком
У морских ворот Невы.
                                                           (А. Ахматова)
Материал в помощь (§101  стр. 81-86 учебника) 

2. Сделаем вывод:
Имя прилагательное – это часть речи, которая
1. Обозначает признак предмета.
2. Отвечает на вопросы Какой? Чей?
3. Изменяется по числам, родам (в ед.ч.), падежам.
4. В предложении является определением или сказуемым.

3. Найдите и просклоняйте словосочетания   (имя существительное + имя прилагательное).
В осеннем тумане, в январском снегу
Стоит Ленинград на морском берегу…
                                                            (Н. Полякова).
ВНИМАНИЕ!
Прилагательное мужского и среднего рода в родительном падеже отвечают на вопрос какого? и имеют окончания -ого, -его: осеннего, январского, но слышится   како[во]?

4. Краткие и полные прилагательные.
Краткие прилагательные не изменяются по падежам, имеют только форму рода и числа, а в предложении являются  сказуемыми. 
Краткие прилагательные образуются от полных. В единственном числе : для мужского рода - нулевое окончание (жесткий - жесток); для женского рода окончание -а (жесткая - жестка); для среднего рода - окончание -о, -е (жесткое - жестко).  Во множественном числе все краткие прилагательные оканчиваются на -ы, -и (жестки. серы). 

Твой остов прям, твой облик жесток,
                                         ==========                                       ==========
Шершавопыльный – сер гранит…
~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~      ======
                                               (З. Гиппиус). 

5. Вставьте пропущенные буквы.  Каким членом предложения является имя прилагательное? 
Есть в нашем город… р…ка,
Ее з…вут Нева.
И ш…рока, и глубока
Речная с…нева.        (Н. Полякова).

6. Дом. задание для проверки: упр. 566,  572 


